

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Sábado 23 de Abril de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 398.

¡En guerra!

Llegó el supremo momento: Nuestra querida Patria está en guerra por defender su honra y su integridad, que estimó siempre como timbres de inmarcesible gloria.

Está en guerra, con un pueblo de desertores y bandoleros de todas las razas, que después de injuriarnos, lanza la provocación más soberbia, fiada en los aparatosos destellos de su oro inmundo logrado con la rapacidad y el fraude.

¡Adelante! Vamos á la guerra tranquilos en la conciencia, con los ojos puestos en Dios que es la suprema justicia y fiando á nuestros bravos marinos y soldados la defensa de la Patria, seguros que con la metralleta de maldición cañones irá envuelta la maldición divina y el triunfo de nuestra bandera.

Dinero.

Ayer se ha repartido por nuestro vecindario la proclama que la Junta provincial dirige á la provincia pidiendo auxilio para atender á los gastos de la guerra.

Aplaudimos dicho documento por los hermosos conceptos que en él se expresan, y muy especialmente por el siguiente: «El principal elemento para la guerra es el dinero.» Esto dicen, y estamos en un todo conformes.

Respetamos el acuerdo de recaudar á domicilio, porque no se opone ni mucho menos al del que, pensando de otro modo, concurrirá desde luego á entregar su donativo en la Sucursal del Banco de España.

Llamamos la atención de la Junta, para si alguno de sus individuos cree que no es suficiente á despertar el entusiasmo la circular impresa, proponga á sus compañeros algún acto más, que tienda á levantar el espíritu público un tanto amortiguado en nuestro pueblo, para lo cual ya hemos indicado la conveniencia de una reunión numerosa, con asistencia de esa Junta provincial, en la que están representados únicamente los elementos y corporaciones oficiales.

El pueblo español, como todos, tiene organismos que no están representados en esa Junta, pues faltan en ella representaciones de la Banca, del Comercio, de la Industria y de los obreros, cuyas clases acudirán seguramente á la medida de sus fuerzas á la obra patriótica de la suscripción nacional.

No dudamos que el pueblo de Zamora y su provincia responderá al llamamiento; y que no es tan pobre como se cree, lo ha demostrado en fecha muy reciente, ocupando buen lugar en el empréstito que últimamente se hizo al Gobierno para atender á los gastos de la guerra.

Dinero pide el Gobierno, porque es

hoy el primer factor que le es necesario.

Confía en que una Nación como esta, que ha dado cientos de miles de hombres para la guerra, cuyo hecho tiene asombrado al mundo entero, no ha de ser en la ocasión presente menos patriota.

El capitalista, dando parte de sus rentas, no hace más que el menestral que ha dado sus hijos sabiendo que iban á ser muertos en la manigua cubana por el plomo del enemigo, ó víctima del clima de nuestras colonias.

En momentos supremos como el presente, la patria pide auxilio de dinero para la guerra, y este sólo puede darlo, el que lo tenga.

Ejemplo de amor patrio nos lo han dado los desheredados de la fortuna, que vienen sacrificando sus vidas en defensa de la santa bandera española. Respondan las demás clases sociales en igual proporción y por igual nos corresponderá el honor de haber acudido al llamamiento de la Patria.

Los barcos españoles.

SONETO

—¿Que son pocos?... ¡Pardiez! Ann eran menos los que de ignotas playas á la orilla llevaron las banderas de Castilla, heraldos del honor al miedo ajenos.

De fe cristiana y de entusiasmo llenos nunca en tus hijos, patria, hubo mancilla, que si doblar no saben la rodilla saben caer lidiando como buenos.

¿Hay quien con sus calumias lo desmiente? ¿Hay quien soberbio excita á la pelea?

Pues ¡á la mar los barcos y la gente! donde está la razón el mundo vea; y el que al derecho y á la paz atente ¡por la historia y por Dios maldito sea!

Manuel del Palacio.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 22 de Abril de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

La minoría de unión conservadora del Senado estuvo reunida tres cuartos de hora próximamente.

Presidió la reunión, convocada para tratar de la línea de conducta que debe seguir en el Senado dicha minoría y de la dirección de esta en las campañas parlamentarias, el general Martínez Campos.

Hablaron los señores marqués de Aguilar de Campó, conde de Tejada de Valdosa, conde de Torrealaz, Fabié y Sánchez Toca.

La minoría acordó conforme con la propuesta del señor conde de Torrealaz; que los conservadores sigan las prácticas antiguas y que sea jefe de aquella en el Senado el general Martínez Campos, como expresidente del Consejo más antiguo.

En ausencia de éste, á quien asesorará desde la Junta de exministros del partido, dirigirá la minoría el general Azcárraga.

Respecto de la iniciación de los debates que deba plantear la minoría conservadora de la alta Cámara, el jefe de la misma, según acuerdo adoptado, designará oportunamente á los senadores del partido que deban hacerlo.

A la reunión concurren más de cincuenta senadores.

El Corresponsal.

¡Zamoranos!

Los hombres que supieron hacer frente al coloso del siglo en los campos de Villagodio, os miran hoy desde el cielo, esperando ver en vosotros el mismo valor, los mismos bríos y el mismo entusiasmo que ellos sintieron cuando se aproximaron á sus hogares las huestes de Napoleón.

Hoy España se siente cual un solo hombre, indignada ante los insultos groseros de un pueblo, que si es grande por sus riquezas, es pequeño por sus pensamientos egoístas y miserable por sus rapacidades. Contra el pueblo yankee, que no respetando ni derechos ni razones, trata por todos los medios posibles robarnos el Florón de España, la Isla de Cuba, á cuyo acto responderá muy en breve la Nación entera.

Por eso os llamo la atención, zamoranos, para que hoy respondáis dignamente al grito de ¡Viva España! ¡Viva el Ejército y la Marina! y despertando en vosotros los entusiasmos bélicos que demostraron vuestros abuelos, hagáis comprender al mundo entero, que si sois un puñado de hombres, tenéis corazón y valor para combatir sin tregua ni descanso al común enemigo de la raza latina y al comerciante inmundo de cerdos que quieren arrebatarnos un pedazo de nuestra querida patria.

¡Zamoranos! unión es fuerza. Por tanto, á unirnos y ofrecer nuestra vida y nuestra hacienda en holocausto de nuestra querida é inmortal España.

L. R. y C.

Conferencias con S. M.-El general Weyler.

A las cinco y diez llegó al Palacio Real el general Weyler.

Su entrevista con la Reina se prolongó hasta muy cerca de las seis.

Se conoce que lo que tenía el general Weyler que exponer á la Reina no era cosa que se podía decir en pocas palabras.

Lo cierto es que á la salida de Palacio le rodearon los periodistas, y al preguntarle éstos si podía decir algo, contestó como si fuera malhumorado:

—Que hace buena tarde.

Y sin detenerse siquiera, y como si estuviese visiblemente contrariado, se limitó á subir al coche y decir al lacayo:

—¡A casa!

Otros periodistas que han visto al ge-

neral Weyler en el momento de abandonar la regia estancia, no han podido tampoco averiguar nada.

El general Polavieja.

Hombre de verdad, la he manifestado entera á S. M. la primera vez que por mediación de su gobierno me otorga el honor de llamarme á consulta.

Siempre estuve dispuesto á desempeñar todo cargo de honor y de peligro, tanto en la paz como en la guerra; menos había de negarme hoy.

Para aquello que mis actitudes puedan servir, la patria y el Rey pueden contar conmigo.

Mostré mi confianza en la acción de las armas españolas, en la pericia de nuestros generales de mar y tierra, en la bravura de nuestros marinos, en la del ejército y en la lealtad de los voluntarios y guerrilleros cubanos, tanto insulares como peninsulares, cuyo patriotismo me es de antiguo conocido.

Con esos elementos está hoy y estará el alma enérgica y perseverancia de la patria.

Aunque no tengo ningún dato concreto, abrigo la esperanza de que los gobiernos habrán acumulado todos los medios de guerra para este desenlace que hace tiempo se veía venir.

Estas parece que han sido las frases que ha pronunciado el general Polavieja en su entrevista con la Reina, que ha durado media hora.

El señor Moret.

A la salida de Palacio y después de despachar el ministro de Ultramar con Su Majestad la Reina he conversado con el señor Moret acerca de la probabilidad de una crisis ministerial.

El señor Moret rechaza de plano el supuesto que colocó á los ministros que puedan salir del actual Gabinete, como acobardados ante la gravedad de las circunstancias.

No es esta la cuestión: el problema está planteado por los mismos ministros de la Corona, entre los cuales existen unos que se creen escasos de autoridad para seguir en el Gabinete después de la labor realizada, y otros que opinan de distinto modo.

Coincidiendo con los primeros está el señor Romero Robledo, que acaba de aconsejar á la Reina el cambio del Gobierno.

—¿...?

—Al plantear el Sr. Sagasta en el Consejo del Senado la cuestión, no obtuvo una contestación terminante de sus compañeros de Gabinete.

Se discutió la cuestión, se dibujaron las dos tendencias, el Sr. Sagasta cortó el debate, diciendo que hablaría con S. M. la Reina primero y después con nosotros.

De modo—añadió el Sr. Moret—que en estos momentos sólo se puede decir que existen ministros partidarios de la

conveniencia de una crisis parcial, fundándose en los motivos expuestos. Se ignora, como es natural, lo que hará el Sr. Sagasta después de las consultas que se están verificando.

El señor Silvela.

El jefe de la unión conservadora, siguiendo su plausible costumbre, entregó á la Reina sus opiniones por escrito. Son las siguientes:

«SEÑORA:

Un cambio de Gobierno en estas circunstancias, en mi sentir, no es inconveniente, es imposible.

No se puede hacer lo que no se debe hacer; y después de haber disuelto las Cortes últimas, convocado y elegido otras para legalizar las reformas coloniales, puesto en manos de V. M. el discurso que se dignó leer el miércoles, y dirigido á las mayorías la palabra en los términos resueltos y explícitos en que lo hizo el señor presidente del Consejo el martes, nada ha ocurrido que no sea el natural y previsto desenvolvimiento de sucesos y de actos conocidos del Gobierno y del país.

No es posible, por tanto, que el Gobierno después de acuerdos y resoluciones tan graves como las que todos esos documentos significan, piense en abandonar su puesto; y la actitud de las minorías y del partido conservador, consignada ha quedado de manera tan exacta como solemne por las nobles frases del general Martínez Campos en el Senado y por las que se pronunciaron en la reunión del martes último con aprobación de las minorías parlamentarias: los demás partidos de oposición, aun los más extremos, observan actitud de paz, ó al menos de prudente reserva, y en tales circunstancias falta toda razón para un cambio de política y de responsabilidades.

Si algún ministro se cree imposibilitado de seguir y de prestar útilmente su concurso al Gabinete, esa es cuestión de régimen interior del partido que no supondría cambio político. Al presidente del Consejo toca juzgar así de las condiciones peculiares de los que hayan de secundarle, en los ministerios ó altos puestos, como de la oportunidad de aprovechar las tendencias ó los prestigios más vigorosos que deban utilizar dentro de su agrupación, según las circunstancias, y sobre cuestiones de esa índole juzgo sería poco discreto que yo emitiera opinión tratándose de la vida interna de un partido adversario; deben quedar enteramente al juicio de el jefe del Gobierno, que es el responsable de la organización de sus ministros.

El Corresponsal.

ALOCUCIÓN

que dirige la Junta provincial constituida para allegar recursos para la guerra á la provincia de Zamora.

El gobierno de la Nación, por Real decreto de catorce del actual, nos confiere honorosísima comisión por el fin y objeto de la misma.

Nuestros hermanos de Cuba, olvidando que aquellos hogares son nuestros hogares; que llevan apellidos de todas las regiones de nuestra Península; que son hijos, en su mayor parte, de nuestros funcionarios; que en nuestra Península residen sus deudos y amigos, y que sus fortunas y patrimonios han sido adquiridos al amparo y protección de nuestras

leyes, promueven guerra criminal, que encuentra decidido apoyo en una Nación, que estima y reputa buenos y legítimos todos los medios para enriquecerse y engrandecerse, aunque con ellos remplace la vida común y armónica de los Estados por una existencia particular y egoísta que perturbe la general de las Sociedades cultas y civilizadas. Los Estados Unidos, haciendo protestas de amistad á España, han facilitado á los rebeldes de Cuba, dinero, armas, viveres y todos los elementos necesarios para la destrucción de la Isla, y con hipocresía sin igual invocan su amor á la humanidad, (que señalan como base y fundamento de su derecho) para intervenir en nuestras cuestiones interiores, pisoteando con sus acuerdos los más elementales principios del Derecho Internacional.

El amor á la paz es uno de los caracteres de la civilización moderna, que ha penetrado en la conciencia general, bajo la influencia de la religión Cristiana, para demostrar que es ella, quien realiza la educación del género humano; principios á los que ha ajustado su conducta la Nación Española, conquistándose con ella el elevado puesto de la universal simpatía de las grandes potencias de Europa. Y como la violación del Derecho no puede rechazarse más que con la fuerza, á ella hay necesidad de apelar desde que los Estados Unidos han arrojado al lodo elaborado con sus discursos en el Capitolio, la máscara que les cubría.

La guerra, es una necesidad porque la demandan y exigen nuestras tradiciones y nuestra historia. Debe ser sancionada por la Nación entera. Por eso la suscripción nacional, á la vez que procura recursos para ella, es un plebiscito que dará la Nación Española de su deseo ardiente de vengar ultrajes que está cansada de permitir y tolerar.

El principal elemento de la guerra es el dinero. Esto nos obliga á todos á hacer generosos desprendimientos, cuya cuantía será regulada por la posición social que cada uno disfrute, ó con relación á su fortuna, por su amor á la Patria y sin más fiscal que su conciencia; y como la provincia de Zamora ha demostrado siempre sus generosos desprendimientos y su amor extraordinario á su hoy ultrajada Nación, espera confiadamente la Comisión Provincial, que las designadas para recaudar á domicilio, serán recibidas con el entusiasmo que en todos produce el grito de ¡¡ Viva España!!

Zamora 22 de Abril de 1898.

El obispo de la Diócesis, Luis Felipe Ortiz.—El gobernador militar de la plaza, Ramón Rubalcava.—El gobernador de la provincia, Ricardo Medina Vitores.—El presidente de la Audiencia provincial, Diego del Río y Pinzón.—El delegado de Hacienda, Francisco Jaudenes.—El presidente de la Diputación provincial, Fabriciano Cid.—El alcalde de la capital, Ramón Ruiz Zorrilla.—El director de la Sucursal del Banco, Federico Alcega.

Ofrecimientos patrióticos.

D. Timoteo López, dueño de la fundición de metales establecida en esta capital, se ha presentado en nuestra redacción rogándonos demos á conocer el acuerdo que han tomado en el día de hoy los operarios de su establecimiento.

El jefe de la casa y veintisiete operarios á sus órdenes, ofrecen trabajar horas extraordinarias en la fundición, hasta completar en cada quincena un día de jornal, que destinan íntegro para las necesidades de la patria; y cuyo producto será entregado por D. Timoteo en la Sucursal del Banco de España.

Representa próximamente el donativo de estos hijos del trabajo, unas sesenta pesetas.

Adviértenos don Timoteo, que este acuerdo será permanente mientras los encargos encomendados á la casa permitan ocuparse á sus empleados, pues es lógi-

co que si les falta trabajo se vean imposibilitados de realizar tan benemérita acción.

Don Martín de Horna, dueño de la fábrica de sombreros, de Zamora, nos dirige la siguiente carta:
Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Muy Sr. mio: En este momento se han acercado á mi despacho los operarios de la fábrica para manifestarme que, deseando contribuir con todas sus fuerzas á la defensa de nuestra querida Patria, quieren solemnizar el día 1.º de Mayo la fiesta del trabajo, dedicando á tal objeto el importe de sus haberes en dicho día. Orgulloso, Sr. Director, le hago esta manifestación y entusiasmado patrocino la idea, acompañando á tal donativo otra cantidad igual por mi parte á la que produzca el trabajo general que será entregado el día 2 á la Junta local.

Al mismo tiempo he dispuesto que en ese día funcionen todas las máquinas y se trabaje en todos los talleres, para que sea mayor el rendimiento y permitir la entrada á las personas que lo deseen.

Soy de V. afmo. s. s. q. b. s. m.,

Martín de Horna.

23 de Abril del 98.

Del extranjero.

Londres 22.

Un periódico inglés, hablando de la ruptura entre España y los Estados Unidos, dice que tanto MacKinley por una parte, como el general Woodford por otra, y la Reina Regente y el Ministerio Sagasta, deseaban ardientemente la paz; pero que las pasiones desenfrenadas del populacho y de los politicastro de los Estados Unidos, alentados por una prensa procaz, que propalan toda suerte de noticias falsas, se han sobrepuesto á las mejores intenciones, creando un estado de cosas verdaderamente lamentable.

Con un hombre de más energía en el poder, como Cleveland, se hubiera evitada la guerra; pero MacKinley ha resultado un político sin energía, incapaz de conjurar las tempestades desencadenadas por la plebe.

Paris 22.

Las noticias que se reciben procedentes de los círculos financieros de Madrid, reaccionan esta Bolsa. Aunque Londres viene en baja, se han realizado algunas operaciones del exterior á 32,50.

Atribúyese la baja de Londres á connivencias de ingleses y yankees. Los españoles residentes aquí se proponen con noble patriotismo hacer toda clase de esfuerzos para contener la depreciación del exterior.

GARIBALDI.

Paris 22.

Sabido es que Ricciotti Garibaldi se había negado á combatir contra los españoles en la actual campaña. Ultimamente, se había supuesto que los Estados Unidos le habían ofrecido cinco millones de francos para organizar un cuerpo de voluntarios, pero el mismo Garibaldi declara en la prensa de Roma que no ha recibido semejante ofrecimiento, sino el de ser nombrado general americano.

SALIDA DE LA ESCUADRA AMERICANA
Cayo Hueso 22

(Vía cable Londres Bilbao.)
Los buques de guerra norteamericanos que se hallan en este puerto, reciben en este momento órdenes del almirante.

Se cree que dichos buques se harán inmediatamente á la mar.

Cayo Hueso 22.

A las 5, 45 de la mañana de hoy ha salido para Cuba la escuadra americana.

Nueva York 22.

La prensa de hoy anuncia la inmediata salida de la escuadra con rumbo á Cuba, en los términos más jactanciosos.

Esta noticia produce agitación en las masas.

Se esperan para mañana noticias sensacionales.

Aseguran estos periódicos que el Gobierno americano ha adquirido tres acorazados construidos por la casa Vulcano, domiciliada en Steettin, y que destinaba á China.

El crucero brasileño *Nietheroy*, comprado en el Brasil, zarpará de Rio Janeiro con 3.000 toneladas de carbón, dirigiéndose á Cayo Hueso.

Se han requisado 40 vapores de diverso tonelaje para armarlos como transportes.

No falta aquí quien insinúa que esos buques se dedicarán á perseguir á los barcos mercantes españoles buscando mañosos pretextos para conciliar el ataque á la marina mercante con la declaración de renuncia á expedir patentes de corso.

Londres 22.

El corresponsal del *Times* en la Habana, que fué expulsado de la isla, según él dice, el día 19, telegrafía desde Tampa detallando minuciosamente los preparativos de defensa de los puertos y poblaciones de la Habana y Matanzas.

Muéstrase muy favorable á los insurrectos, y asegura que en la última quincena salieron de la capital y de los pueblos cercanos mil quinientos hombres para engrosar las filas de la insurrección.

GACETILLA

El señor Canillas, que es buen Galeno, visitó esta tarde dicen que á un enfermo que se encuentra débil porque se halla anémico, y dispuso al punto que tomase presto la Emulsión de Scotté que es de gran provecho.

Para el mal que tiene, no hay otro remedio (dijo al punto el padre del muchacho enfermo), que esa medicina que inventó algún... *puerco?*
—Sí, señor, hay varias.
—Pues lo que deseo, es que usted recete algo español neto, por que de los yankees ni la salud quiero.

NOTICIAS

A MANIFESTARSE

Si fueran atendidos nuestro deseos, quisiéramos ver confundidos en la manifestación de mañana, enarbolando la bandera española, al clero con la milicia, al obrero con el capitalista, al industrial y comerciantes con sus dependientes; en

una palabra, á todos como españoles, sin distinción de categorías ni de puestos. Todos somos hijos de la patria.

¡Dios y España!

Solemnes Rogativas para impetrar la protección divina á favor de las Armas Españolas.

Los próximos días domingo, lunes y martes se celebrarán con dicho objeto solemnes funciones en la Catedral por mañana y tarde.

Por la mañana á las nueve y media habrá misa solemne con el Santísimo expuesto, y sermón, que predicarán los señores Dean, Arcipreste y don Casimiro Carranza.

Por la tarde, á las cinco, se cantará solemne Trisagio, y luego se saldrá en procesión hasta la Plaza Mayor con la Santísima Virgen Nuestra Madre de las Angustias, Santiago y Santa Teresa de Jesús, Patronos de España.

Hoy, sábado, á la hora de anochecer, será conducida á la Catedral Nuestra Señora de las Angustias por el clero de San Vicente.

Nuestro Excmo. Prelado invita con las mayores instancias á sus amados diocesanos de Zamora á que asistan con espíritu de piedad y de penitencia á estas Rogativas, y les concede CUARENTA días de indulgencia por cada acto á que concurran.

Confíemnos en Dios, que tué magníficamente glorificado por nuestros virtuosos y heroicos padres en las Américas, donde se nos provoca á injustísima guerra.

Zamora 23 de Abril de 1898.



Es ya un hecho que habrá manifestación en esta capital, la cual en honor de la verdad, es preciso reconocer que su iniciativa corresponde al *Círculo del Teatro*. Aquí no se hacen las cosas con tiempo, no porque falten patriotas, que todos los zamoranos lo son, si no porque hay poca resolución para tomar iniciativas de esta clase.

Si nuestras noticias se confirman, la reunión será en el Teatro, á las nueve de la mañana del domingo 24 del corriente.

Que Zamora dé prueba de españolismo como lo están dando las demás ciudades. Acudamos todos sin distinción de clases.

Esta tarde á las siete saldrá de la iglesia de San Vicente Mártir, de esta ciudad, en procesión, la imagen de Nuestra Madre de las Angustias, para implorar del Altísimo la victoria de nuestros ejércitos de mar y tierra sobre los de los Estados Unidos y quedará expuesta á la veneración de los fieles durante tres días en la Santa Iglesia Catedral.

Por Real orden de 21 del actual que publica la *Gaceta de Madrid* correspondiente al día de ayer, se llama á las filas del ejército á 30.000 reclutas excedentes de cupo de 1897, de los cuales corresponden á la zona militar de esta provincia, 763 mozos.

Hoy han sido remitidas á la comisión provincial para su aprobación, las cuentas municipales del ayuntamiento de esta ciudad, correspondientes al ejercicio económico de 1896-97.

El Banco de España ha acordado contribuir á la suscripción nacional con un millón de pesetas.

Hasta hoy no dará principio la *Gaceta* á publicar las listas de donantes. Son

muchas las personas de posición social en la Corte, pertenecientes á la industria y al comercio que han llevado ya sus donativos al Banco.

Digna de nuestro aplauso es la actitud del gobernador de Madrid señor Aguilera, uniéndose á la manifestación patriótica que inició, tan luego como el representante de los Estados Unidos salió de Madrid.

El coronel inglés Mr. Pinzón, descendiente de los ilustres marinos españoles del mismo apellido, ha solicitado de nuestro Gobierno que se le conceda, mientras dure la guerra y como voluntario, un puesto de honor en las filas del Ejército de España.

Un colega local afirma exactamente, que el señor Echevarría, á quien tuvimos el gusto de saludar en esta Redacción, hace muy pocos días, no es redactor de *El Correo Español*.

Lo celebramos.

A la hora de cerrar nuestro número, dá principio una manifestación patriótica, iniciada por la gente joven escolar, que con el mayor entusiasmo recorre las calles de la ciudad.

Estamos conformes con la junta provincial al saber que el propósito de pasar á domicilio para recaudar fondos, es al objeto de reunir las pequeñas cantidades que en su patriotismo aporten las clases poco pudientes, las cuales no acudirían al Banco, esto sin perjuicio de aceptar los donativos de importancia que quieran entregarle aquellas personas que no quieran tomarse la molestia de acudir personalmente á la Sucursal del Banco de España, cuyo establecimiento tiene abierta ya la suscripción.

Por el juzgado de Instrucción de esta capital se cita y llama á un sujeto desconocido como de treinta y seis años edad, acusado del delito de violación á Dolores Iglesias Mesonero, natural de Arcenillas.

El día 30 de los corriente se celebrará en el pueblo de Villanueva de Azogue la subasta para el encabezamiento de consumos.

El día 8 de Mayo se celebrarán elecciones de concejales en Santa Clara de Avedillo.

MOVIMIENTO POBLACION.

Defunciones.

Jacinta Fernández Esteban.
Isabel Hernández Alvarez.

Matrimonios.

Francisco Hernández Fernández.
Baltasara Prieto Bernardo.
Luis Blanco García.
Elvira Almazán Gallego.
Manuel Luis Viance.
Carmen Barrios Juan.
Leoncio Prada Domínguez.
Lucinda Panero Gómez.

El señor Gobernador civil de la provincia, ha recibido atenta carta de don José López Recuero, apoderado del aplaudido matador de novillos José Gordón (*Gordito*), manifestando que su representado gustosísimo tomará parte en la corrida de toreros que, á beneficio de la suscripción nacional, organiza la Sociedad *Círculo del Teatro*, estimando el simpático diestro como una vanagloria el que se acepte su modesto y desinteresado concurso.

En el Gobierno de esta capital se ha presentado una solicitud por los vecinos de Fermoselle, Manuel Díaz Rebejo y Teresa Sánchez Costa de 35 y 18 años de edad respectivamente pidiendo permiso para trasladarse al Brasil.

Academia para Sobrestantes.

El día 1.º de Mayo darán principio las clases preparatorias para el ingreso en el Cuerpo de Sobrestantes de Obras públicas. Conocemos á los profesores de esta Academia, pertenecientes al citado ramo de Obras públicas y estamos seguros que, de sus alumnos, obtendrán buen número de Sobrestantes en la próxima convocatoria.

Pídanse detalles personalmente ó por escrito á don Jacinto Gómez Blasco, Avenida de la Feria, núm. 21, principal, derecha, Zamora.

ARRIENDO DE PASTOS

Se arriendan los de las dehesas del Orcejón, Quintos y Misleo.

Para tratar, con don Marceliano Tabarés, Rua 78, Zamora.

Ningún periódico que estime en más la honra nacional que los ochavos, debe insertar reclamos y anuncios de ninguna empresa de los Estados Unidos; ni ningún español contribuir á su sostenimiento sin pasar por traidor.

¡Muera en España todo lo que se relacione con ese país de bandidos!

La sociedad de seguros *La New York* ha ofrecido al gobierno norteamericano diez millones de dollars para la guerra.

Tiene una sucursal en Madrid, Puerta del Sol, núm. 13.

El español que en adelante pague una cuota á esa sociedad, será considerado yankee.

Que no se olviden las señas de esa sucursal, por si acaso: Puerta del Sol, número 13.

Otro tanto decimos respecto de *La Equitativa*, sociedad de seguros sobre la vida.

Nuestro buen amigo don Evaristo Díez, ha salido para Bermillo de Sayago.

Ayer se reunió la Junta encargada del fomento de nuestra Semana Santa.

Sus acuerdos no han sido tomados en firme en vista de las circunstancias por que atravesamos.

Leemos en un periódico que ha sido pedida la mano de nuestra linda paisana la señorita Soledad Santiago, para nuestro estimado amigo D. Felipe González, diputado provincial por el distrito de Benavente.

Parece que esta diputación provincial ha acordado en reunión celebrada ayer contribuir con mil pesetas á la corrida de toros proyectada por la capital de España para las necesidades de la Guerra.

Tenemos entendido que nuestro querido amigo el exdiputado á Cortes D. Felipe Rodríguez, ha ofrecido en beneficio del Estado y mientras dure la guerra con los Estados Unidos, la diferencia en el valor de la renta de los cupones que posee de exterior, cobrando en pesetas en lugar de francos que tienen mayor valor.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 23 (10 m.)

Crisis en Washington.

La ruptura de relaciones del gobierno americano con España y la actitud bélica de aquel pueblo, ha originado una crisis en el Gabinete.

El ministro de Correos, partidario decidido de la paz, ha presentado su dimisión, retirándose del gobierno.

Se asegura seguirán esta conducta algunos otros compañeros del gobierno.

Madrid 23 (10, 50 t.)

Manifestaciones en Madrid.

Durante esta noche pasada el pueblo de Madrid ha recorrido las calles en ruidosas y entusiastas manifestaciones. En la calle de Alcalá y demás centros, es donde los vivos no han cesado, y todas las clases sociales han acudido con banderas, repitiendo sin cesar los vivos á la Patria.

Madrid 23 (11,30 m.)

Desde Cayo-Hueso.

La escuadra americana ha zarpado á las seis de la mañana (hora de aquí).

Aseguran los marinos que los buques yankees estarán á la vista de la Habana al mediodía (seis de la tarde del Meridiano de Madrid).

La agitación en estos Cayos es inmensa.

Los insurrectos, según informes de sus agentes aquí, se negaron á tratar de la paz con los emisarios del Gobierno insular.

Declararon que aceptarían un armisticio de tres meses, si en ese tiempo España reconocía su independencia y abandonaba la isla con algunos pactos sobre la deuda cubana.

Madrid 23 (2 t.)

Telegrama de Cervera.

En el Ministerio de Marina se han recibido noticias telegráficas dando cuenta de haberse realizado un movimiento de nuestros buques.

Hay gran ansiedad por conocer detalles respecto á la dirección y posición de nuestras escuadras, sobre lo que se guarda absoluta reserva.

Madrid 23 (2,10 t.)

De guerra y marina.

Los ministros señores Bermejo y Correa han manifestado tener realizados grandes preparativos para hacer frente á las eventualidades de la guerra cada cual en su respectivo departamento.

Madrid 23 (2,25 t.)

Rotas las hostilidades.

Según manifiestan en los centros de buena información, se han roto las hostilidades entre nuestros marinos y la escuadra yankee.

Se carece de noticias que contengan detalles y el natural deseo hace crecer la impaciencia de que se halla dominado el espíritu público.

Madrid 23 (3,30 t.)

Ratificación de poderes.

El señor Sagasta ha manifestado á los periodistas á su salida de Palacio que S. M. la Reina le había ratificado su confianza.

Madrid 23 (3,40 t.)

Piratería yankee.

El Presidente del Consejo ha calificado de un acto de piratería el apresamiento del vapor mercante *Buenaventura*, pues este acto criminal y vandálico se ha efectuado con anterioridad á la ruptura de las hostilidades.

Sánchez Ortiz.

PAPELES PINTADOS
DE
GARCIA HERMANOS
Calle de Alfonso XII, Almacén de Yeso.

Esta casa ofrece al público la grandiosa colección de MIL gustos que acaba de recibir, procedentes de las mejores fábricas de España y del Extranjero.

Por esta razón, nadie debe comprar papeles sin antes ver el inmenso muestrario que ofrecemos y la baratura de los mismos, pudiendo dar una idea al ofrecer entre ellos más de CIEN bonitos gustos en el insignificante precio de treinta á cincuenta céntimos la pieza.

Alfonso XII, Almacén de Yeso.

ZAMORA

DROGUERIA
DEL LICENCIADO EN FARMACIA
Don Federico Martínez.
SAN TORCUATO, 6.

Acaba de recibirse una gran partida de azufre flor, que se vende á precios sin competencia.

En este establecimiento, hallarán los señores Farmacéuticos un surtido completo en *Drogas Alcaloides, Especialidades Nacionales y Extranjeras* y todo lo concerniente á la sección de *Drogueria Medicinal* en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.

En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochas, barnices, etc., etc., á precios económicos.

LA NACIONAL

Fábrica de Espíritus y Aguardientes, situada en Santo Domingo ó Avenida de la Feria, número 10.—Zamora.


Se compran á buenos precios madres netas, madres de bebida y brisas después de atornilladas.

POR TODO SE DA DINERO

A LOS COSECHEROS

Vendemos con grandes rebajas de precios Espiritu para el encabezado de vinos.

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.



RELOJERIA SUIZA

DEL

SEÑOR PIEDRA

HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

Mucho llaman la atención las sabonetas norteamericanas **BOSTON** que tiene á la venta por su elegancia y economía.
Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.
NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.
ZAMORA

CASA FUNDADA EN 1872

Drogueria general

DEL LICENCIADO EN FARMACIA
JOSE GARCIA CAPELO
(antes HIJOS DE V. GARCIA)

Esta casa, la más antigua en la capital, ofrece á su numerosa clientela, surtido completo en Alcaloides, Productos químicos y farmacéuticos, Especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, Aguas minerales, Ortopedia, Artículos para la fotografía, Pinturas preparadas y en polvo, Barnices de las mejores fábricas del extranjero y del país, Brochas y Pinceles de todas clases, Artículos para la Tintorería, Perfumería fina y ordinaria.
Precios sin competencia y plazos y condiciones especiales para consumo importante.

RUA 18.
frente á la calle de Alfonso XII.
ZAMORA

LIQUIDACION VERDAD

Solo por 20 días
RENOVA NUM. 8. ZAMORA

GERMAN GONZALEZ

Por tener que trasladarse con motivo del incendio ocurrido en la casa, se liquidan con una rebaja verdad de un 25 por 100 todas las existencias de esta casa.
Se advierte que no hay géneros averiados.
Solo por 20 días.
Aprovecharse y visitad la liquidación.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.
Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.
Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.
Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que ofrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.		Cts.
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10	
Idem id. 25....	1	75	
Idem id. 50....	3	00	
Idem id. 100....	5	50	
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10	
Idem id. id. 25....	1	75	
Idem id. id. 50....	3	00	
Idem id. id. 100....	5	50	

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

LA RUBIA

FABRICA DE BEBIDAS GASEOSAS
Y TIENDA DE VINOS

DE

JOSE NIEBREGA

SAN ANDRES 10.—ZAMORA

Gran Port-folio de Fotografías.

de Zamora y su provincia.

Está en preparacion por la casa editorial del **HERALDO**.

Se compondrá de CIEN fotograbados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.
Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy solo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados al **HERALDO**, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico